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建议增设普通高中

促进教育均衡发展

“随着义务教育的推进和社会的进步

发展，我市的普通高中呈现出萎缩状态，不

少县区的普通高中学校逐渐被撤销或合并

到初中学校， 学生上重点高中的费用也在

逐年上升， 这样导致大量学习成绩中等而

家庭经济不够好的孩子们初中毕业后无学

可上。 ”市人大代表金家华建议，在县区增

设一些普通高中， 使孩子们在初中毕业后

有学上，有书读，能够接受完整、系统的文

化教育。

“今年的政府工作报告中还重点提出：

要推进素质教育， 保证中小学生每天一小

时校园体育活动。 ”市人大代表秦虹、王红

霞、徐咏雪接受采访时表示，山城区学校大

部分都是上世纪六七十年代规划兴建的，

现在校舍破旧，场地不足，很多学校根本没

有操场，更谈不上校园活动能有效完成。 生

均占地面积达不到国家要求的标准， 急需

重新整合、规划、扩建、改造。 这类学校改善

办学条件，改扩建校舍，目前财政有巨大的

资金缺口。

市人大代表秦虹、 王红霞、 徐咏雪建

议：第一，进一步完善学校属地管理体制，

支持山城区教育事业的发展和整合教育资

源的构想。 第二，加大对山城区教育事业的

资金投入和政策倾斜， 促进新老城区教育

事业均衡发展。

建议加大扶持生态农业项目

加强许沟泉群生态保护

关闭、整合鹤山区自备井

“按照市委市政府的要求，‘菜篮子’工

程已纳入 2011 年政府预算， 并要求各级

各部门深入基层， 走进田间地头、 蔬菜大

棚发展现代农业， 多策并举， 抓好‘菜篮

子’ 工程。 不少乡镇都大力发展生态农

业。 其中大赉店镇按照‘政府引导， 群众

自愿市场运作， 规模发展’ 的模式， 在近

郊十个村各发展不低于 100 亩， 全镇总体

发展规模达 1000 亩以上的蔬菜花卉种植

等‘111’ 生态高效农业项目， 目前已完

成 3 个村 900 亩， 取得了一定进展。” 市

人大代表常会民建议加强对生态农业项目

的投入， 加大拓宽扶持生态农业项目的力

度， 进一步调动广大农户发展生态农业生

产的积极性。

“我市是水资源紧缺的城市，全市水资

源总量 5.5 亿立方米， 人均 386 立方米，为

全国人均的七分之一， 河南省人均的五分

之四，是河南最缺水的地区之一，而新区的

生产、生活用水主要依赖于许沟泉水。 近几

年来，作为淇滨水厂水源地的寒坡洞河段，

一直面临断流和干枯的威胁， 已造成新区

用水危机。 ”市人大代表郭日红告诉记者，

目前有 17 眼井在许沟泉附近取水，造成地

下水位下降，出水量急剧减少，最低时不足

0.1 立方米每秒，已不能对淇河水源进行有

效补充， 严重威胁着新区的生产、 生活用

水。

郭日红代表建议：第一，解决许沟泉 17

眼抽水泵的管理权， 从根本上解决淇滨水

厂寒坡洞水源地取水紧张的局面。 第二，按

火电厂设计， 恢复生产用水由工农渠供给

为主，生活用水以自来水供给为主。 在水量

条件允许的情况下， 许沟泉水仅作为火电

厂的备用水源， 以切实保护好淇河许沟泉

下游的生态。 第三，建议将许沟泉的取水管

网与淇滨水厂的管网连接。 作为新区 20万

人口的重要备用水源之一， 避免出现用水

紧张和用水安全事件的发生， 维护我市经

济社会大局稳定。

“丁市长作的政府工作报告中，提出了

‘加快水利体制改革，实行最严格的水资源

管理制度， 促进水资源优化配置和节约使

用’ 的工作目标， 而鹤山区作为煤矿采空

区，工矿企业和居民大量无序开采地下水，

使鹤山区的地下水位明显下降， 已产生局

部地面下沉的不良反应。 同时，大多数自备

井产权单位对自备井疏于管理， 自备井防

护设施不完备， 水质没有经过严格的处理

和检验就直接供给居民饮用， 给居民的饮

水安全带来极大隐患。 ”市人大代表刘宏伟

告诉记者，鹤山区作为鹤壁市的老城区，人

口约 15万人。 目前，据不完全统计，鹤山辖

区内的工矿企业全部使用自备井， 现有自

备井大约 30眼。 每月取水量 29万立方米，

而自来水公司的月供水能力为 60 万立方

米，但月供量只有 6.4 万立方米，导致鹤山

区形成了不合格的自备井大量供给居民使

用， 而有供水能力且合格的自来水无人使

用的局面。 据调查，对自备井管理较好的单

位的水质也很难达到饮用水的要求。

刘宏伟代表建议， 有关部门认真落实

市政府工作报告的要求， 加强对鹤山区的

水资源管理，关闭、整合所有的自备井，建

设我市第五水厂， 使辖区内的居民能使用

全部合格的自来水， 消除居民的饮水安全

隐患。

城市设施和配套

与我市建设齐步

“随着我市经济社会的快速发展，城市

的高层和超高层地标性建筑不断涌现，我

市的金融大厦也已达到 168 米， 但我市现

有的消防云梯和消防‘水炮’喷射并不适用

于高层建筑救援。 高层建筑火灾扑救不同

于一般的底层建筑， 高楼火灾一般都呈现

出蔓延快、扑救难、损失大的特点，由于目

前我市消防车辆装备仍以常规消防车为

主， 已不能适应现在我市城市发展的需

求。 ”市人大代表池保军建议相关部门能提

高消防部门应对高层建筑火灾的能力，加

快我市消防特勤装备建设。

“快速通道北延二期工程， 南起山城

区葛嘴线与快速通道交叉口， 北至鹤山区

沙锅窑村。 工程已于 2011 年 3 月 27 日开

工建设。 快速通道北延二期工程的建设完

全体现了市委、 市政府对老区人民的关

心、 关爱和大力支持。 快速通道北延二期

工程建成后， 将大大解决鹤山区交通难的

问题。 将有力促进鹤山区的经济发展， 带

动鹤山区姬家山园区的建设。 但快速通道

北延二期工程通到沙锅窑村后， 还不能最

大限度发挥快速通道的作用， 在市财政允

许的情况下， 将快速通道修建至鹤壁集

镇。” 市人大代表刘宏伟、 郭兴水建议。

“新老区快速通道是联系淇滨区与老

城区的重要干线通道， 也是我市唯一的全

封闭快速通道。 随着我市经济快速发展，道

路交通量越来越大， 而快速通道的道路设

施经常被沿线群众盗窃或毁坏， 以致于严

重影响了道路交通安全。 ”市人大代表尚明

娥建议，第一，对沿途村庄路口进行整修，

并设置醒目标志牌， 对庞村天桥农忙路尽

快打通。 第二，淇河一桥东边浇水管道两侧

应隔离封闭， 阻止当地群众沿管道横穿快

速通道。 第三，建议护岸、加固，重修垮塌水

渠。 淇河一桥东侧 300 米路南岸有庞村水

渠 1 段，水渠下泥土已被冲刷，水渠随时有

垮塌的可能， 即对快速通道通行造成极大

的安全隐患。

“新区和山城区之间的道路修得很漂

亮，也装有路灯，尤其是快速通道的路灯早

就完工，可从来没见亮过，成了摆设。 而新

老区之间的车流量很大， 尤其是冬季上下

班高峰时段，天还不亮，车辆很多，容易发

生交通事故，加上周围村庄又多，道路又没

有完全封闭，造成很大安全隐患。 ”关于快

速通道问题， 市人大代表王红霞则建议尽

快让快速通道的路灯亮起来。 如果从节约

的角度考虑， 可以仅在冬季上下班高峰时

段亮一个小时， 为奔波于新老区之间上班

的市民照一下路。

淇河家政（单位、家庭保洁、地毯清洗、搬家、布草洗涤）：

3360777� 13903924921

修改、疏通疑难管道、便池，修太阳能，清理化粪池：15139280818

福源家政（专业疏通管道、清理化粪池）：13084236078

鹤翔家政：15839225215� 13939274966

利民家政（外墙清洗）疏通管道：3298881

君事达物业（家政、专业月嫂）：

2168326� 3278666� 13633927811

幸福家政（管道疏通、打墙改门口、刷乳胶漆）：15039255848

大自然家政（外墙清洗、打墙改门口、空调移机）：18239236633

市中医院急救电话：3378322� 3353120

康复科电话：3378303

旺旺催乳（专治乳少、积奶、乳腺增生）电话：15839220377

新区爱玛电动车售后服务热线：3290559� 2231688

水务净水———专业解决单位及家庭各种水质问题（首家净水产

品超市，“一站式”水质检测与处理）：3335800� 15039289198

便民服务电话

家 政

综 合

医疗健康

□晨报记者 秦颖 见习记者 陈晓娟

关注教育发展 建言城市建设

市人大代表：

“学前教育一直是很多市民关注的焦点，不少

学生家长对学前教育中存在乱收费、 安全隐患、教

学质量不高等问题反映比较多，意见比较大，因此

有必要进一步加强学前教育的规范化。 ”市政协委

员、山城区政协主席李广平接受采访时说。

李广平介绍， 近几年来随着城市人口迅速增

长，对学前教育资源需求也随之增加，各种形式的

学前教育机构应运而生。 在这次准备提案时，通过

对我市部分幼儿园走访调查，发现学前教育办学参

差不齐，存在诸多问题。

“如教室不规范，有的租用门面房或居民楼作为

教室，无活动场地、通风条件差、自然采光不足，长期

靠照明来维持，严重影响学前儿童的视力和健康成

长。还有的不具备消防设施，埋下不少火灾隐患。”李

广平说，家长们对幼儿园乱收费、幼儿园接送校车存

在超载、教师不具备从教资格等问题反映比较强烈。

“当前我市正在谋划启动实施《学前教育三年行

动计划》，加快发展学前教育，我们可以以此为契机

进一步加强学前教育规范化建设。 ”李广平建议，有

关部门可以尝试从以下方面入手：

规范办学条件。 对已开办的民办幼儿园，教育

部门要加强管理，督促其改善办学条件。 如教室采

光系数、通风条件、课桌椅不符合国家规定要进行整

改，甚至可勒令停办；对申请新办民办幼儿园的，必

须严格按照国家规定的标准由教育部门进行实地审

查，符合办学条件的方可颁发办学许可证。

强化安全监管。 每学期都要加强对民办幼儿园

安全检查和监督。 着重加强饮食安全、校车运行、放

学护送等方面的监管。

加强师资培训。 对民办幼儿园教师进行思想素

质、业务素质培训，提高幼儿园师资的综合素质；强

化保育人员保育知识的培训；此外定期对从业人员

进行健康体检。

“物价、教育部门切实加强对幼儿园收费的监

管，根据幼儿园的办学条件、等级核定收费标准，使

幼儿园按照标准规定的项目收费。 ”李广平建议。

市政协委员李广平：

□晨报见习记者 夏国锋

加强和规范学前教育

新老区快速通道是我市为协调新老区经济发展，加快城乡一体化进程而专门建设的

一条新老区连接线。 晨报记者 张志嵩 摄

市人大代表李记清：

农村公路改造指日可待

“今天听了丁巍市长作的政府工作报告后很受

鼓舞。 了解到‘十一五’期间政府对老百姓承诺的事

情都办了，制定的‘十二五’总体目标，我认为可行

性也非常强。 ”3月 29日上午，刚刚参加完市九届人

大三次会议的淇县人大代表李记清对记者说。

李记清，2002 年参加我市首批大学生村官选

拔，如今是淇县北阳镇常屯村大学生村官。 今年的

政府工作报告，她更关注“政府如何改善民生”。 李

记清说，她今年提交的提案主要是关于“村村通”工

程，因为常屯村与南面的新乡市卫辉接壤，如今还

是土路，往北的路通向淇县县城，虽是柏油路，但如

今已被碾压得坑坑洼洼，她希望上级能拨些款修修

路。 而此次政府工作报告提到，2011 年政府要加快

农村基础设施建设，改造提升一批农村公路、主要

干线公路和桥梁，这让她看到了希望。“其实大学生

村官角色很尴尬，刚开始不被村民认可。 我们的工

资比村支书的工资还高，容易产生不平衡感。 本来

去年我就想提交改善村干部工资待遇的议案，由于

我是新人， 参加人大会议是抱着学习的态度来的，

最终没有提交。 没想到今年的政府工作报告要求，

增加农村党支部书记、村委会主任、其他‘两委’干

部每月工作报酬 100元，这样一来，村官和村干部的

代沟将会逐渐消失，我们的工作也好开展了。 ”李记

清说自己对政府的决策感到高兴。 此外，李记清对

2011 年政府发展目标和重点工作中“公办民办并

举，基本普及学前一年教育，确保每个乡镇至少有

一所标准较高的中心幼儿园”的内容格外关注。

□晨报记者 王帅


